
 

波士頓市重新考慮學區分配 
 

駐波士頓臺北經濟文化辦事處文化組 
 

在波士頓這個不惜以大規模的校車接送來廢止因義務教育引起

種族隔離的城市裡，1970-80 年代的鬥爭已經留下了深深的烙印。現

在學校領導者又再次面臨新的學區分配問題，希望能讓學生到離家較

近的學校就讀。 

與此同時，市長湯瑪斯‧曼寧諾，這位擁有 57,000 名學生的波

士頓公立學校系統政策主導者，也在全面推動麻州教育相關立法的改

變。他認為，為確保該市每一個鄰里都能提供區內家庭足夠及可行的

就學選擇，新的學區分配計劃是必要的。 

這些新變化包括：擴大目前保留為整頓州內表現最低的學校干預

措施權力，以協助其他的邊緣學校和提升直接由學區主管的特許學校

數量上限。如果這些改變獲得州立法通過，曼寧諾市長推動的法案將

會影響整個麻州的學區和特許學校。 

在法院下令廢止學校種族隔離二十年後，波士頓市當前改變學區

分配的舉措讓支持者以謹慎樂觀的態度期望，在這個將近 90％人口

為少數族裔的城市，終於有一個結束長久以來以校車接送波士頓市近

65％幼兒園到 8年級的學生到自己社區以外學校就讀痛苦的計劃。 

一年多以來，在曼寧諾先生改革的號召下，波士頓的努力慢慢開

展。和其他大城市面臨的棘手問題一樣，除了幾十年來努力實現的學

校內種族、族裔和社會經濟背景的平衡外，大眾焦點也逐漸轉移到如

何在每個社區提供高績效的學校。 

「波士頓學生家長網」，一個倡導城區家長關心公共教育政策變

革非營利性組織的執行理事米廉‧奧蒂斯表示，「我們總是說，處理

教育品質問題時，大家要齊心齊力。我認為現在我們就需要有這認

知。」 

波士頓公校系統發言人馬修·懷爾德指出，依波士頓目前已使用

十年的舊分配流程，市區被畫分為三個龐大的地理區域，提供生活在

這些區域內有幼稚園到 8年級就學子女的家庭多達 20 種選擇。學區

系統採用一個排除種族因素但保持社會經濟背景因素的算法來分配

各區域內學生。目前該學區有近四分之三獲得聯邦營養午餐補助的低

收入戶學生。在三個被諮詢小組審查考慮的新分配方案下，目前高中

學生可以任意選擇任何一個學校的安排並不會改變。懷爾德先生強



 

調， 「我們認為一定會有一種方法讓分配過程，對家長來說更簡單

易懂。」 

學區新分配方案中一種模式是設立了 10 個分區，將可提供大部

分家庭 3到 14 所小學和由幼稚園到 8 年級學校的選擇。而其他兩種

模式下則不會有任何區域畫分，家長可向自己的住所規定距離範圍內

的學校申請入學。這兩種不分區模式下，一個能提供家長 6 個學校選

擇，另一個則有九個選擇。新分配方案不會改變學校既有的種族和族

裔組成比例，希望自己孩子留在目前指派學校的家庭將可選擇這樣

做。針對解決目前提供英語非母語學生及特殊教育學生學習學校的短

缺，在分配計畫中也有兩個相關方案來應對。 

波士頓市和公校的學區分配改造工作的領導者承認，在看到分析

數據後，他們十分訝異那麼多學生們辛苦的乘坐巴士穿越市區卻是到

現有體制下表現不佳的學校去就學。為了提供更公平地選擇良好的學

校就讀機會，曼寧諾市長和波士頓公校系統總監卡洛·約翰遜女士推

動了一連串立法改革方案，他們希望能加快努力以改善全市教育。 
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